
СПРАВКА 
 
Надежда Александровна КОРБОЛИНА родилась в селе Шипуниха 
Змеиногорского района 27 июня 1937 года. Окончила историко-филоло-
гический факультет Усть-Каменогорского педагогического института по спе-
циальности «Учитель русского языка, литературы и истории». В течение 
многих лет работала в системе народного образования Алтайского края. 
Учителем в Каменской школе Третьяковского района, в медицинском учили-
ще Змеиногорска, в Железнодорожной школе-интернате № 46 в Рубцов-
ске, в филиале Барнаульского колледжа в Змеиногорске, преподавателем 
общественных дисциплин в Змеиногорском филиале Алтайского техниче-
ского университета. Работала инспектором, а затем заведующей Змеино-
горским гороно (с 1972 по 1980 год). Коммунист с 1966 года. Первый се-
кретарь Змеиногорского горкома КПРФ с 2004 года. Депутат Змеиногор-
ского городского Совета с 1974 по 1980 год, депутат Змеиногорского рай-
онного Совета депутатов с 2009 года. Была лектором краевого звена об-
щества «Знание». Награждена знаком «Отличник народного 
просвещения». Внештатный корреспондент «Голоса труда».
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Бесконечные реформы образования  
К ХОРОШЕМУ НЕ ВЕДУТ

К 80-летию Алтайского края «Голос труда» продолжает рассказывать  
о коммунистах и сторонниках партии, внесших значительный вклад  
в развитие нашей малой Родины. Сегодня интервью с первым 
секретарем Змеиногорского горкома КПРФ Надеждой 
Александровной КОРБОЛИНОЙ, посвятившей всю свою жизнь 
просветительской и общественной деятельности. На следующей 
неделе Надежда Александровна отмечает знаменательный юбилей.

– Надежда Алексан-
дровна, наш разговор мы 
начнет с наиболее близкой 
Вам темы образования. А 
где Вы сами получали об-
разование?

– Тогда у нас была одна стра-
на, перед молодыми все дороги 
открыты. Когда пришло время 
определяться, куда поступать 
после школы, я решила так. До-
берусь до Рубцовска, а там, ка-
кой поезд придет первым на 

станцию, туда и поеду посту-
пать. Оказалось, что первый по-
езд шел в Казахстан, поэтому я 
туда и поехала. Да разницы ни-
какой и не было, где учиться. Го-
ды учебы пролетели незаметно. 
Уже в институте я занялась ак-
тивной общественной деятель-
ностью, возглавляла комсомоль-
скую организацию факультета, 
была главным редактором сту-
денческой газеты «Филолог». 
Два года участвовала в архео-
логических раскопках под руко-
водством профессора Сергея 
Сергеевича Черникова. Мы 
нашли большое количество ар-
тефактов, только за первый год 
раскопали 30 курганов. Все на-
ходки были отправлены в музей 
в Ленинграде. По итогам этой 
экспедиции потом вышла книга 
«Тайна золотого кургана». Вот 
так я начинала свой трудовой 
путь и считаю, что только Совет-
ская власть дала возможность 
мне и другим детям из крестьян-
ских семей получить достойное 
образование и реализоваться в 
жизни. 
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100-летие Великого 
Октября и наша борьба

Все ближе к нам 100-летний 
юбилей крупнейшего события в 
истории человечества – Великой 
Октябрьской социалистической 
революции. Победа большеви-
ков в 1917 году спасла Россию от 
губительного либерального экс-
перимента. Она отвела страну от 
края пропасти, открыла путь про-
грессу в экономике, социальной 
сфере, культуре и образовании.

До годовщины осталось мень-
ше полугода. Мы обязаны от-
праздновать ее достойно, содер-
жательно и ярко. Многое уже 
сделано. Продолжается призыв в 
партию, посвященный юбилею 
революции. Крупными политиче-
скими событиями стали массовые 
акции 12 и 22 апреля, 1 и 9 мая. 
Организован ленинский вечер в 
театре Н.Н. Губенко. Проведена 
рабочая группа по подготовке 
19-й Международной встречи 
коммунистических и рабочих 
партий. Восстановлены Ленин-
ские премии как дань признания 
заслуг тех, кто верен трудовому 
народу.

Прошла серия конференций и 
круглых столов. Состоялся важ-
ный разговор о теории империа-
лизма В.И. Ленина и его «Апрель-
ских тезисах», на тему «От Фев-
раля к Октябрю» и об опыте 
строительства советских Воору-
женных сил. Интересные фильмы 
выпущены телеканалом КПРФ 
«Красная Линия». Назовем неко-
торые из них: «Модель Стали-
на», «Мировая кабала», «Жить 
не по лжи. Всеми правдами и не-
правдами», «Слепые вожди сле-
пых», «Советский человек», «Хо-
зяин земли русской». Нужно ак-
тивнее вводить их в наш пропа-
гандистский оборот. Партийные 
СМИ регулярно публикуют мате-
риалы, посвященные событиям 
1917 года, Ленину и советской 
истории. Запущены специальные 
интернет-проекты к 100-летию 
Октября. Тема социалистической 
революции должна получить от-
ражение и на ХIХ Всемирном фе-
стивале молодежи и студентов в 
Сочи. Участие в его подготовке 
принимает ЛКСМ РФ.

Лучшим доказательством вер-
ности идеям Октября остается 
постоянная борьба за интересы 
трудящихся, за социалистиче-
ское переустройство России. Но 
практическая работа достигнет 
своей цели, если будет основана 
на прочном и верном теоретиче-
ском фундаменте. Этот фунда-
мент у нас есть, это марксистско-
ленинская идеология, диалекти-
ко-материалистический метод 
познания и классовый подход к 
анализу и оценке социальных 
фактов и явлений.

Программная цель КПРФ – со-
циализм. Ее достижение возмож-
но только путем внесения пере-
дового социалистического со-
знания в ряды трудящихся.

Кризис в России открывает 
массам глаза на негодность бур-

жуазных рецептов развития.  
В этих условиях активизируются 
сторонники теорий по «улучше-
нию капитализма», замене «ди-
кого» капитализма «цивилизо-
ванным» рынком, соединения 
лучших черт капитализма и соци-
ализма. Мы решительно отверга-
ем эти попытки лакировать гло-
бализм.

Хочу напомнить чеканную 
формулу Ленина из работы «Что 
делать?»: «Вопрос стоит только 
так: буржуазная или социалисти-
ческая идеология. Середины тут 
нет… Поэтому всякое умаление 
социалистической идеологии, 
всякое отстранение от нее озна-
чает тем самым усиление идео-
логии буржуазной».

КПРФ убеждена, что только 
социализм спасет Россию и мир 
от катастрофы. Именно ее каж-
дым своим шагом подготавливает 
капитализм. Поэтому ревизия 
коммунистических идей недопу-
стима. Как показывает история, 
этот путь ведет к полной капиту-
ляции перед буржуазией. Не слу-
чайно многие лидеры Второго 
Интернационала кончили злоб-
ным осуждением Октябрьской 
революции. Да и бездарные 
представители высшего руковод-
ства КПСС, отступившись от ком-
мунистической идеологии, воз-
главили затем уничтожение пар-
тии и государства. Некоторые из 
них прямо перешли в стан анти-
коммунистов. А французский пи-
сатель и философ Жан-Поль 
Сартр был категоричен: «Каж-
дый антикоммунист – сволочь».

Идеологическая борьба идет 
без передышек. Пытаясь закре-
пить свои позиции, олигархиче-
ская власть культивирует анти-
коммунизм, антисоветизм и ру-
софобию. Так выявляется родо-
вая связь либералов-чиновников 
как с Горбачевым и Ельциным, так 
и с «оранжевой» оппозицией, 
навальными и прочими. Как черт 
ладана боясь социализма, все 
они выступают в роли антинаци-
ональных, антинародных сил.

Русофобия и антисоветизм – 
близкие родственники. ЦК КПРФ 
на своем последнем пленуме это 
убедительно раскрыл. Октябрь-
ская революция и советский 
строй неотделимы от историче-
ского бытия русского народа. 
Ожесточенная борьба разверну-
та сегодня против нашей исто-
рии, против коммунистических 
идей. Не устают лить ядовитую 
ложь на святые страницы и обра-
зы нашего прошлого сванидзе, 
гозманы и жириновские. Все ши-
ре обещает быть празднование 
юбилея Солженицына – челове-
ка, призывавшего к агрессии 
против родной страны и активно 
поддержавшего бандеровцев. 
Строительство Ельцин-центра в 
Екатеринбурге не просто «съе-
ло» 7 миллиардов бюджетных 
рублей. Теперь здесь открыто 
призывают реабилитировать 
власовщину. Не за это ли центру 
присвоена премия «Лучший ев-
ропейский музей 2017 года»?

То тут, то там возникают мону-
менты и памятные доски Колчаку, 
Краснову, Маннергейму, бело-
чехам. В то же время демонтиру-
ются и переносятся советские па-
мятники. Происходит переиме-
нование улиц и даже городов.

А возьмите хотя бы тотальный 
диктант. В этом году его участни-
кам был предложен текст писате-
ля Юзефовича, в котором белый 
генерал издевательски высказы-
вается по поводу памятника Ле-
нину. Как это совмещается с 
осуждением незаконных киев-
ских правителей за вандализм, 
за снос ленинских памятников?

Власть не может не считаться с 
массовыми настроениями. Соци-
ологи установили, что сторонни-
ков советского политического 
строя в стране больше, чем по-
клонников нынешней политиче-
ской системы и западной демо-
кратии вместе взятых. Очень точ-
ной в политическом и культурном 
значении стала акция «Бессмерт-
ный полк». В основу общего на-
строения этого впечатляющего 
шествия лег победный советский 
дух. Остается сожалеть, что «Бес-
смертный полк», в отличие от 
шедших на фронт полков 41-го 
года, проходит перед задрапи-
рованным Мавзолеем.

Прибегая к патриотическим 
лозунгам, власть старается вы-
травить из сознания народа по-
ложительное восприятие социа-
лизма. Нам же нужно уверенно 
отстаивать правду и справедли-
вость, защищать историческую 
память, активно использовать 
наш опыт борьбы с проявлениями 
антисоветизма, антикоммунизма 
и русофобии, с фальсификация-
ми истории.

Национализм – еще одно зло, 
требующее противоядия. Только 
у КПРФ есть четкая программа 
по национальному вопросу. Она 
подчеркивает ценность дружбы 
народов и многонационального 
характера страны. Нашу пози-
цию точно выразил октябрьский 
2013 года пленум ЦК. Он под-
черкнул: главная причина обо-
стрения межнациональных отно-
шений – углубление социально-
экономических проблем. Круп-
ный капитал использует нацио-
нальную карту, чтобы отвлечь 
внимание граждан от нарастаю-
щего социального раскола.

Мы утверждаем: только соци-
ализм сделает трудящихся хозя-
евами своей страны и своей судь-
бы. Только тогда межнациональ-
ные конфликты исчезнут как 
страшный сон.

Продвигать идеи партии помо-
гают массовые мероприятия 
КПРФ. Год назад в Уфе состоялся 
Всероссийский форум «Дружба 
и братство народов – залог воз-
рождения России» с участием го-
стей из Белоруссии, Донецкой и 
Луганской народных республик. 
В июне партия ежегодно прово-
дит Пушкинские дни, дни русско-
го языка и культуры. Начало этой 
традиции положил Северо-Осе-
тинский реском КПРФ. Большую 
работу по официальному при-
знанию Дня русского языка про-
делали наша фракция в Государ-
ственной думе и движение «Рус-
ский Лад». Общественное одо-
брение получила законодатель-
ная инициатива КПРФ, 
установившая уголовную ответ-
ственность за призывы к расчле-
нению России.

Все здание партийной пропа-
ганды важно строить на прочном 
идейном фундаменте. Те, кто мо-
ложе 40 лет, не «проходили» 
марксистско-ленинских основ ни 
в школе, ни в вузе. В партию идет 
именно это поколение, чье со-
знание нередко засорено псев-
досоциалистической шелухой. 
Помочь в решении этой задачи 
призвана система партийной 
учебы.

Для подготовки наших активи-
стов сразу после ХV съезда пар-
тии был создан Центр политиче-
ской учебы ЦК КПРФ. Он уже 
принял 21 поток слушателей. 
Обучение прошли свыше 700 
молодых коммунистов из всех 
регионов страны, а также При-
днестровья, Грузии, Южной Осе-
тии, Киргизии, ДНР и ЛНР. Мно-
гие из выпускников центра из-
браны секретарями региональ-
ных и местных отделений КПРФ, 
возглавляют комсомольские ор-
ганизации. Накапливать теоре-
тический багаж членов партии и 
обучать партийный актив на ме-
стах помогает журнал «Полити-
ческое просвещение».

Работу информационной вер-
тикали партии обеспечивали на-
ши товарищи: Д.Г. Новиков,  
Б.О. Комоцкий, С.П. Обухов, 
М.С. Костриков, А.А. Ющенко.

В.И. Ленин не уставал напоми-
нать о значении партийной печа-
ти, считал газету не только «рас-
пространителем идей», но кол-
лективным организатором. Важ-
ную информационную роль вы-
полняют сегодня газеты «Правда» 
и «Советская Россия». В них пред-
ставлена наша гвардия публици-
стов – В.В. Чикин, Ю.В. Емелья-
нов, В.С. Кожемяко и многие дру-

гие. В 2015 году запущен новый 
правдинский интернет-сайт. За 
отчетный период издано свыше 
двадцати информационных бюл-
летеней «Правда» тиражом от 1 
до 7 миллионов экземпляров. 
При этом в ряде региональных от-
делений подписка на печатный 
орган ЦК обеспечивается весьма 
слабо.

Более ста изданий выпускают 
областные, районные и город-
ские отделения партии. Хороший 
опыт накоплен редакциями мно-
гих партийных газет, в том числе: 
«Подмосковная правда», «Крас-
ный путь» (Омская область), 
«КПРФ в Нижнем Новгороде», 
«Левый марш» (Ульяновская об-
ласть), «Приангарье» (Иркутская 
область), «Донская искра» (Ро-
стовская область), «За народную 
власть!» (Новосибирская об-
ласть), «Родина» (Ставрополь-
ский край). Необходимо наращи-
вать тиражи и число подписчиков 
наших газет. В целях обмена опы-
том проведен семинар главных 
редакторов партийных изданий.

Партия расширила участие в 
книжных выставках-ярмарках и 
книжных фестивалях. Наряду со 
стендами газеты «Правда» стали 
появляться и стенды КПРФ.

В век информационных тех-
нологий стремительно возрас-
тает роль электронных изданий. 
Доступ к сети Интернет имеют 
уже более 84 миллионов росси-
ян. В возрасте до 30 лет им 
пользуются 97 процентов граж-
дан. Но далеко не все они инте-
ресуются политикой. Власть не 
случайно спешит поставить Ин-
тернет под контроль. Глобаль-
ное развитие техники и техно-
логий создает для пользовате-
лей все новые и новые возмож-
ности. Конечно, влияние теле-
видения при этом никуда не 
делось. Интернет пока «не по-
бедил» телевизор, но все 
успешнее с ним конкурирует.

О жизни партии регулярно со-
общает сайт Центрального Ко-
митета. Действуют politpros.com, 
региональные и местные сайты 
партии. На KPRF.RU запущены 
такие интернет-проекты, как 
«Народная инициатива», «Сто-
ронники КПРФ», «Антикорруп-
ционный комитет имени Стали-
на». По итогам 2016 года сайт 
ЦК убедительно конкурирует с 
ресурсом «Единой России». Тем 
не менее по объемам и формам 
подачи материала мы пока се-
рьезно проигрываем либералам. 
Это положение нужно срочно ис-
правлять.

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ОТЧЕТ 
Центрального Комитета XVII съезду КПРФ
27 мая 2017 года в Москве состоялся XVII съезд Коммунистической 
партии Российской Федерации. С Политическим отчетом Центрального 
Комитета съезду выступил Председатель ЦК Г.А. ЗЮГАНОВ. 
Продолжаем публикацию текста отчета.  
Начало – в ГТ №21 от 26 мая 2017г.



3
«Голос труда» № 25 « 23 июня 2017 г.Официально

Крупным шагом вперед после 
XV съезда КПРФ стало создание 
телеканала «Красная Линия».  
В 2015 году его сигнал выведен 
на спутник. Канал вещает кру-
глосуточно и доступен сегодня 
аудитории почти в 7 миллионов 
человек. «Красная Линия» имеет 
интернет-сайт и аккаунты в соци-
альных сетях. Редакция готовит 
ежедневные информационные 
выпуски. Зрителям полюбились 
программы: «Специальный ре-
портаж», «Точка зрения», «Брен-
ды советской эпохи», «Полит-
прос» и другие.

На сайте «Политическое про-
свещение» раздел «Агитпункт» 
позволил размещать видео-, ау-
дио- и фотоматериалы, макеты 
образцов печатной продукции. 
Это особенно важно во время 
проведения избирательных кам-
паний.

Свои электронные площадки 
имеют все региональные отделе-
ния КПРФ, но работа с ними 
оставляет желать лучшего. Здесь 
мы ждем более энергичных дей-
ствий со стороны наших сотруд-
ников.

Остро стоит вопрос об усиле-
нии присутствия КПРФ в социаль-
ных сетях. Наработки у партии 
есть. Получен опыт проведения 
собственных акций. Но новые 
тенденции заставляют изменить 
стратегию нашей деятельности, 
придать ей должные организо-
ванность и систематичность. Для 
продвижения своих идей необхо-
дима адаптация нашего контента 
под особые потребности каждой 
социальной сети. Для этого нуж-
ны группы талантливых профес-
сионалов.

Укреплять все 
партийные звенья

Товарищи, мы обязаны укре-
плять все звенья партии. За четы-
ре года выросло число первич-
ных и местных отделений КПРФ. 
Сегодня в рядах партии состоит 
162 173 человека. За отчетный 
период в нее вступило более 60 
тысяч наших новых единомыш-
ленников.

Самые крупные региональные 
отделения: Московское област-
ное – 7528 человек, Волгоград-
ское областное – 6536 человек, 
Красноярское краевое – 6153 
человека, Московское городское 
– 5712 человек, Дагестанское ре-
спубликанское – 5547 человек, 
Ставропольское краевое – 5510 
человек. По итогам прошлого го-
да у нас нет региональных отделе-
ний, темпы приема в партию у ко-
торых не превышают 5 процентов 
от общей численности.

Вопреки домыслам наших 
противников, более половины 
российских коммунистов – это 
люди трудоспособного, активно-
го возраста. Среди них: 14 про-
центов – рабочие; 13 процентов 
– служащие; почти 7 процентов – 
безработные; 6,6 процента – 
аграрии; 4,3 процента – учащие-
ся; 4,2 процента – инженерно-

технические работники; 4 про-
цента – представители творче-
ской интеллигенции; 3 процента 
– предприниматели; 1,2 процен-
та – руководители предприятий.

Несколько повысился процент 
рабочих, принятых в партию. Так, 
Тульское областное отделение в 
2016 году пополнили116 рабо-
чих оборонных предприятий. Се-
кретарем обкома по развитию 
рабочего и профсоюзного дви-
жения здесь избранаТатьяна Ко-
сарева – прессовщик-вулканиза-
тор завода резиновых техниче-
ских изделий. Необходимо, что-
бы ответственные за это направ-
ление работы были во всех 
региональных комитетах. Соот-
ветствующие решения мы уже 
принимали.

Средний возраст членов 
КПРФ – 55,6 года. Это чуть мень-
ше среднего показателя на нача-
ло 2013 года. Таким образом, 
состав партии отражает сочета-
ние опытных и молодых комму-
нистов. Но по-прежнему весома 
доля старших возрастов. Наши 
уважаемые ветераны составляют 
«золотой фонд» партии. Их –  
70 тысяч человек, или 42,5 про-
цента.

В ходе приемов в честь 70-ле-
тия Победы и 100-летия Велико-
го Октября в партию принято 
много молодежи. За период меж-
ду XV и XVII съездами коммуни-
стов в возрасте до 30 лет в рядах 
КПРФ стало больше почти на две 
тысячи человек. Теперь их насчи-
тывается 11,6 процента. Доля 
женщин – 33 процента.

Не стоит забывать о простых, 
но результативных методах ра-
боты. В Ивановском областном 
отделении КПРФ росту рядов 
способствовала выдача плана-
задания городским и районным 
отделениям. Каждая «первичка» 
приняла по одному человеку – 
численность областного отделе-
ния за год заметно возросла.

В ряде регионов практикуются 
смотры-конкурсы и соревнова-
ния местных отделений. В их чис-
ле: Хакасское республиканское, 
Красноярское краевое, Мурман-
ское, Нижегородское, Новоси-
бирское, Омское, Псковское, Са-
марское, Саратовское, Сверд-
ловское, Тюменское областные, 
Московское городское.

Коммунисты Иркутского об-
ластного отделения решили 
вдвое повысить «планку», задан-
ную съездом партии, и довести 
ежегодный прием в ряды КПРФ 
до 20 процентов учетной числен-
ности. Хорошим подспорьем в 
этом служат «Областной день 
первичного отделения» и «Еди-
ный политдень».

Незаменимый инструмент – 
институт партийных организато-
ров. Так, в Ленинском районе Че-
лябинска Владимиру Матвееви-
чу Паршину удалось за один год 
увеличить численность отделения 
с 30 до 101 коммуниста. Для 
укрепления отделения Шахов-
ского района решением Москов-
ского обкома КПРФ был направ-

лен Павел Васильевич Ушаков. 
За два года его руководства вос-
созданная «с нуля» организация 
ожила, достигла численности  
55 человек. К 100-летию Октя-
бря есть намерение довести эту 
численность до 100 человек.

Давайте поблагодарим всех, 
кто взял на себя трудное, но жиз-
ненно важное для нас дело пар-
тийного организатора. Их армия 
за отчетный период почти достиг-
ла 14 тысяч человек.

Свою эффективность доказал 
и институт сторонников партии. 
Основательно подходят к этому 
участку работы в нашей боевой 
Североосетинской организации. 
Здесь имеется электронная база 
данных, выданы номерные удо-
стоверения. Число получивших 
их превысило 100 тысяч человек. 
Работа продолжается.

Персональный подход к каж-
дому сочувствующему реализо-
ван в Пензенском обкоме КПРФ. 
Выстроена система мобилизации 
сторонников на выборы и акции 
– «Красный паспорт». Контакт с 
каждым нашим сторонником осу-
ществлялся не менее раза в ме-
сяц через общение на дому, по-
чтовую открытку, телефон или 
Интернет. В ближайшей перспек-
тиве базу сторонников необхо-
димо иметь в каждом региональ-
ном отделении КПРФ.

Свердловским обкомом соз-
дана общественная организация 
«Городской контроль КПРФ». За 
неполные 2,5 года создано  
29 приемных по всей области. 
Помощь в связи с нарушениями 
прав граждан оказана более чем 
четырем тысячам человек.

В Республике Алтай наши то-
варищи активно входят в руково-
дящие органы профсоюзов всех 
уровней. Подписано соглашение 
с республиканской организаци-
ей профсоюзов работников на-
родного образования.

Должное внимание этому на-
правлению работы уделяется в 
Карельском рескоме партии. 
Подписано соглашение о сотруд-
ничестве и совместных акциях с 
автоперевозчиками Карелии, 
приняты поправки в региональ-
ное законодательство.

Наши товарищи на местах на-
ходят новые способы привлече-
ния сторонников. Хвалынский 
райком партии, что в Саратов-
ской области, организовал кон-
курс по брейк-дансу «Красная 
Жара», который приобрел ста-
тус международного. А секре-
тарь Псковского обкома партии 
А.А. Мурылев возглавил област-
ную федерацию по смешанным 
боевым единоборствам.

Вместе с тем не должным об-
разом налажено взаимодей-
ствие со сторонниками в сети Ин-
тернет. Только 59 региональных 
отделений КПРФ систематически 
работают в системе «Сторонни-
ки». Из 13 765 заявлений обра-
ботаны лишь 74 процента.

Наша партия действует в клас-
сово разделенном обществе. 
Власть в России – в руках олигар-

хического капитала и высшего 
чиновничества. Это предъявляет 
высокие требования к идейным и 
морально-волевым качествам 
членов Компартии.

В Центральном Комитете сло-
жилась и продолжает совершен-
ствоваться система подбора, 
расстановки и воспитания руко-
водящих кадров. Над этим рабо-
тали Кадровая и Контрольная 
комиссии, профильный отдел ЦК 
во главе с В.С. Романовым,  
В.Ф. Рашкиным, Н.Н. Ивановым 
и Ю.В. Афониным.

Передача опыта политиче-
ской работы более молодым 
товарищам осуществлялась:  
Ж.И. Алферовым, С.Е. Савиц-
кой, Б.С. Кашиным, В.П. Комо-
едовым, П.В. Романовым, Н.И. 
Васильевым, А.А. Кравцом, 
Н.И. Осадчим, В.Н. Губаревым, 
Р.А. Илларионовой, А.А. Поно-
маревым, В.Г. Соловьевым, П.С. 
Дорохиным, Н.А. Останиной, 
Л.Н. Швец, Л.Г. Барановой.

Среди тех, кто состоялся в ка-
честве первых секретарей в по-
следние отчетные периоды:  
Е.А. Князева (Северная Осетия), 
В.И. Егоров (Нижегородская об-
ласть), Г.П. Камнев (Пензенская 
область), Р.А. Кобызов (Амур-
ская область), Е.М. Кукушкина 
(Ямало-Ненецкий автономный 
округ), А.В. Куринный (Ульянов-
ская область), А.Н. Долгачев 
(Приморский край), А.Н. Ивачев 
(Свердловская область),  
М.Н. Прусакова (Алтайский 
край), К.К. Бытдаев (Карачаево-
Черкесия).

Осуществляется приток моло-
дых партийцев на руководящую 
работу. С 2013 года произошла 
смена руководителей в 28 регио-
нальных партийных отделениях. 
В последнее время почти на  
40 процентов обновился руково-
дящий состав Кабардино-Бал-
карского рескома КПРФ. Сменя-
емость членов местных комитетов 
КПРФ в Новгородской области 
составила 23 процента. Увеличи-
лось число молодых секретарей 
первичных отделений и в Рязан-
ской области.

Довольно молодая команда 
сформировалась в Липецком об-
ластном комитете. Средний воз-
раст членов бюро – 46 лет. Рядом 
с опытными партийцами работа-
ют молодые товарищи. Николаю 
Быковских – 26 лет. Он второй 
год успешно руководит фракци-
ей КПРФ в Липецком городском 
Совете.

Непросто протекал процесс 
смены поколений в Алтайском и 
Приморском краевых отделени-
ях. Но, обратите внимание, наше 
Алтайское отделение хрониче-
ски не выполняло решение о еже-
годном пополнении численности 
своих рядов. А в 2016 году впер-
вые достигнут рубеж в 10,5 про-
цента.

Мы должны признать, что без 
исправления ситуации в местном 
звене ни о каком усилении влия-
ния партии в обществе или успе-
хах на выборах не стоит и гово-

рить. Партийным комитетам ну-
жен реальный резерв кадров на 
замещение должностей секрета-
рей комитетов местных отделе-
ний КПРФ.

Требовательность должна быть 
намного повышена. «Партийному 
лидеру надо постоянно гореть, 
как сердце Данко, – пишет в сво-
ем письме в ЦК партии первый се-
кретарь Комитета Чойского мест-
ного отделения КПРФ Республики 
Алтай товарищ Башаров. – Для 
секретаря это должно быть неотъ-
емлемым качеством характера. А 
мы активизируемся только во вре-
мя выборов».

Обстановка в отделениях пар-
тии должна нацеливать актив на 
конкретную работу, пресекать 
расхлябанность и нарушение 
партийных норм. От каждого 
коммуниста требуется исключи-
тельная собранность. Без такого 
отношения к делу трудно рассчи-
тывать даже на минимальный 
успех.

В ходе отчетов и выборов мно-
гие наши товарищи призывали к 
бдительности. Идет неизбежное 
изменение состава КПРФ. Совет-
ские кадры, составлявшие основу 
партии, постепенно уходят.  
В партию приходит молодежь 
без опыта жизни в СССР. Неред-
ко она смутно представляет себе 
советскую историю, воспитыва-
лась в иной общественной атмос-
фере. Для буржуазной и мелко-
буржуазной психологии харак-
терны и интриганство, и карье-
ризм, и готовность к соглаша-
тельству с властью. Это требует 
внимания при приеме в партию, в 
кадровой работе вообще.

Последняя отчетно-выборная 
кампания позволяет сформули-
ровать основные задачи органи-
зационно-партийной вертикали.

1. Ежегодное пополнение ря-
дов в 10 процентов от их общего 
состава позволяет решить про-
блему лишь простого воспроиз-
водства их численности. Для 
дальнейшего укрепления влия-
ния КПРФ в обществе необходи-
мо определенное увеличение 
этой цифры.

2. Нужна активизация деятель-
ности партийных отделений в ра-
бочей среде, наращивание пред-
ставительства в КПРФ рабочих, 
специалистов, тружеников села.

3. Требуется усиление полно-
масштабной подготовки партий-
ного актива к участию в избира-
тельных кампаниях.

4. Среди наших приоритетов 
должны быть работа с потенци-
альными союзниками и сторон-
никами КПРФ, создание инфор-
мационной базы сторонников в 
каждом региональном партий-
ном отделении.

5. По-прежнему остро стоит 
вопрос качественной подготовки 
резерва руководящих кадров, в 
особенности – местного и пер-
вичного звеньев партии.

В целом предстоит еще мно-
гое сделать для совершенствова-
ния стиля и методов партийной 
работы. 
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Ситуация

В Рубцовске живут порядка 
150 тысяч человек (числен-
ность избирателей на 1 января 
2017 г. – 104 230, по офици-
альным данным Крайизбирко-
ма). В городе работают две 
ТЭЦ – Северная и Южная. По-
следнюю недавно приобрела 
в собственность «Сибирская 
генерирующая компания» – 
СГК. И вот встал вопрос о за-
крытии Северной ТЭЦ и мас-
штабной модернизации всей 
отопительной системы города. 
СГК заявляет о готовности ин-
вестировать в город более 1,5 
миллиарда рублей. Однако 
этих денег еще никто не видел. 
Понятно, что собственник на-
мерен вложенное вернуть с 
прибылью. Один из таких спо-
собов – поднять тарифы на 
тепло и горячую воду. Это са-
мый простой ход. Повысить це-
ны куда проще, чем произво-
дительность труда. А еще про-
ще это делать на правах моно-
полиста. Потому и поставлен 
вопрос о закрытии Северной 
ТЭЦ. Но просто поднять цену – 
это одно. Поднять ее сразу на 
25% – совершенно другое. В 
этом случае даже собственных 
средств можно не вкладывать. 
Все инвестирование на рекон-
струкции можно растянуть по 
времени, направляя туда раз-
ницу. Таким образом, инвесто-
рами заставляют выступать 
рубцовчан.

Вот против такого подхода и 
выступают жители Рубцовска.

Тариф

Есть предельный индекс ро-
ста цен на ЖКУ для нашего ре-
гиона – 5,2%. В Алтайском 
крае поднять тарифы сверх 
установленного правитель-
ством РФ «потолка» можно по 
просьбе местных депутатов, 
адресованной губернатору 
края. Сам тариф устанавлива-
ется Управлением Алтайского 
края по государственному ре-
гулированию цен и тарифов. 

Рубцовский горсовет едино-
гласно принял решение про-
сить губернатора поднять план-
ку до почти 25%. Когда прини-
малось это решение, речь шла 
о муниципальных предприяти-
ях «Водоканал», «Рубцовские 
тепловые сети» и т.д. Но никак 
не о вложении в передел рынка 

тепла и электроэнергии. То есть 
сейчас, пользуясь расчетами 
Водоканала, пытаются поднять 
цены на тепло. Это и вызывает 
протест у местных жителей.

Рубцовский  
горком КПРФ

Коммунисты по праву заслу-
жили уважение и доверие среди 
рубцовчан. Стоит вспомнить ко-
нец прошлого года, когда именно 
КПРФ встала на защиту работ-
ников МУП «Рубцовские тепло-

вые сети», которым не платили 
зарплату несколько месяцев. Са-
мо предприятие обанкротили, 
многих рабочих уволили без вы-
ходного пособия, остальных тру-
доустроили в другую организа-
цию. Рабочие готовы были пойти 
на крайнюю меру протеста – 
лечь на голодовку. Благодаря 
слаженной работе депутатов 
всех уровней: горсовета, Алтай-
ского краевого Законодательно-
го Собрания, Государственной 
Думы – удалось заставить власти 
найти выход и отдать людям за-
работанное.

Или в начале этого года ком-
мунистами был организован ми-
тинг протеста против «антисо-
циального» закона, принятого в 
ноябре АКЗС. По тому закону с 
1 января десятки тысяч людей 
лишились компенсаций за вред 
здоровью от ядерных испытаний 
на Семипалатинском полигоне 
только потому, что они имели 
другие льготы, например, поло-
женные к званию «Ветеран тру-
да». В тридцатиградусный мо-
роз митинг собрал около 1500 
человек. Правительство Алтай-
ского края, заксобрание регио-
на были вынуждены быстро 
«отыграть назад» ситуацию.

Потому и в этот раз профсо-

юз Северной ТЭЦ, другие об-
щественники обратились имен-
но к коммунистам с просьбой 
помочь организовать акцию 
протеста.

О чем говорили  
на митинге

Открыл митинг первый се-
кретарь Рубцовского горкома 
КПРФ Владимир БЕЛКИН, кото-
рый отметил, что беспрецедент-
ное повышение тарифов ЖКХ 
никак не учитывает реальное 
социально-экономическое по-
ложение в городе. Нет ответа и 
на вопрос, что ожидает трудо-
вой коллектив Северной ТЭЦ.

Депутат Алтайского краево-
го Законодательного Собрания 
Вероника ЛАПИНА в своем вы-
ступлении поблагодарила жи-
телей Рубцовска за то, что они 
не побоялись проявить свою 
гражданскую позицию, проте-
стуя против повышения тари-
фов ЖКХ и экспериментов в си-
стеме теплоснабжения города.

– Нас сегодня загнали на за-
дворки города, чтобы никто не 
узнал о массовом протесте го-
рожан. Но мы предпримем все 
возможное, чтобы нас услыша-
ли не только в Алтайском крае, 
но и во всей стране. Кроме рез-
кого роста платежей за комму-
нальные услуги – от 500 до 
1000 и более рублей, город мо-
жет навсегда потерять одну из 
теплоснабжающих стру- 
ктур – Северную ТЭЦ. 

Это не только приведет к 
увольнениям массы рабочих, но 
и может значительно осложнить 
экологическую ситуацию в юж-
ной части Рубцовска, которую 
просто будет засыпать золой от 
оставшейся и работающей на 
пределе Южной тепловой стан-
ции, – отметила депутат.

Лидер профсоюза Северной 
ТЭЦ г. Рубцовска Василий ДУ-
ДИН сообщил, что от руковод-
ства города уже поступило 
письмо о выводе из эксплуата-
ции Северной ТЭЦ без указа-
ния конкретной даты. Но при 
этом губернатор Алтайского 
края Александр КАРЛИН заяв-
ляет, что станция остается в ре-
зерве. Все это говорит о том, что 
власти города и края еще не 
уверены в успехе эксперимента 
по изменению системы тепло-
снабжения в Рубцовске. Хотя в 
этот проект инвестированы 
огромные средства. Кроме того, 

вызывает обеспокоенность бу-
дущее рабочих закрываемой 
ТЭЦ, так как на предприятии 
работают целыми семьями, а 
предложения по их трудо-
устройству отсутствуют.

Первый секретарь Алтайского 
крайкома КПРФ, руководитель 
фракции КПРФ в АКЗС Мария 
ПРУСАКОВА в своем обраще-
нии к жителям Рубцовска отмети-
ла, что ситуация, сложившаяся в 
теплоснабжении города, так и 
могла остаться лишь болью и 
проблемой горожан, но благо-
даря активной общественности, 
многочисленным обращениям во 
фракцию КПРФ в Законодатель-
ном Собрании эта проблема вы-
шла на федеральный уровень.

– Мы прекрасно понимаем, – 
заявила Мария Николаевна, – 
что можно проводить сколько 
угодно круглых столов и сове-
щаний, доказывая эффектив-
ность преобразований системы 
теплоснабжения. Но когда в хо-

лодильнике у горожан из-за 
этих экспериментов остается все 
меньше и меньше продуктов – 
это означает одно: эксперимен-
ты проводят за счет самых бед-
ных. И мы сегодня говорим это-
му жесткое «НЕТ!».

Резолюция митинга, требую-
щая отмены завышенных тари-
фов ЖКХ и учета мнения горо-
жан при преобразовании систе-
мы теплоснабжения, была под-
держана единогласно.

Противодействие  
коммунистам

Изначально Рубцовский гор-
ком КПРФ подал уведомление на 
проведение митинга 10 июня на 
пл. Ленина, однако получил от-
каз, причем невразумительный, 
противоречащий закону. После 
обращения в прокуратуру ком-
мунистам было предложены дру-
гое место – набережная реки 
Алей, носящая имя Николая Пе-
трова. Коммунисты пытались до-
биться проведения массовой ак-
ции именно на главной площади 
города и подали уведомление на 
17 июня. В районе площади в 
срочном порядке раскопали 
траншеи и до дня проведения ми-
тинга так и не закопали их. Ми-
тинг состоялся на набережной. 
Городские власти определили 
под мероприятие бывшую танц-
площадку. На ней разместиться 
всем желающим оказалось не-
возможно. Ее вместимость – по-
рядка 300 человек. Определен-
ная мэрией площадка быстро пе-
реполнилась, несмотря на жару. 
Пришедшие на митинг горожане 
также занимали места в тени, под 
каждым большим деревом, где 
было слышно выступления с три-
буны, собирались группы чело-
век по 50.

Стоит отметить, что перед са-
мым началом митинга начали по-
являться большие транспаранты 
провокационного содержания. 
Их текст не только не соответ-
ствовал тематике заявленного 
мероприятия, но и оскорблял как 
КПРФ, так и ее наиболее актив-
ных членов. Однако дежурные 
активисты (в том числе и прие-
хавшие из Барнаула молодые 
люди, занимающиеся в спортклу-
бе КПРФ) быстро и грамотно 
пресекали провокации. Они веж-
ливо просили свернуть плакаты, 
кто-то сразу отдавал, кто-то на-
чинал скандалить, ссылаясь на то 
что «имеет право высказать свое 

В субботу, 17 июня, в Рубцовске состоялся 
митинг КПРФ против повышения тарифов 
ЖКХ  и за сохранение Северной ТЭЦ.  
Около 700 человек собрались  
на набережной им. Петрова.  
К участникам митинга всех отнести сложно,  
так как некоторые пришли туда сорвать 
мероприятие, спровоцировать массовые 
беспорядки да и просто себя показать, 
заодно и КПРФ попозорить. Не вышло. 

Рубцовск против монополизации ЖКХ!
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ЗАЯВЛЕНИЕ  
АЛТАЙСКОГО КРАЙКОМА КПРФ 

О провокациях в ходе массового митинга  
в городе Рубцовске 17 июня 2017 года

17 июня Рубцовским городским комитетом КПРФ проведен ми-
тинг против повышения тарифов ЖКХ, за сохранение Северной 
ТЭЦ, в котором приняли участие около 700 горожан. Организато-
рами мероприятия полностью выдержана заявленная тематика, 
волнующая большинство жителей Рубцовска. Резолюция митинга 
была направлена Президенту России Владимиру Путину. При этом 
несколькими группами заранее подготовленных провокаторов бы-
ла предпринята попытка срыва митинга и изменения его тематики. 
По нашим сведениям организаторы провокации подготовили бо-
лее 20 плакатов, содержащих оскорбительные и порочащие 
КПРФ и отдельных коммунистов высказывания, в том числе депута-
та АКЗС Веронику Лапину. Часть плакатов никак не были связаны 
с тематикой митинга. Провокаторы сознательно провоцировали 
конфликты, пытаясь привлечь к себе внимание шумным поведени-
ем, демонстрацией плакатов, требованиями «выразить свое мне-
ние». По просьбе организаторов митинга в дело вмешались со-
трудники полиции, попытки провокаций были успешно и оператив-
но пресечены. 

Алтайский краевой комитет КПРФ выражает признательность и 
благодарность сотрудникам рубцовской полиции, профессио-
нальные действия которых не допустили конфликтов и беспоряд-
ков в ходе публичной акции. По фактам провокаций заведено два 
административных производства. Мы надеемся, что правоохрани-
тельным органам удастся выявить всех организаторов и участни-
ков провокаций. Алтайский краевой комитет КПРФ готов оказать 
в этом содействие, предоставить необходимые фото – и видеома-
териалы пресс-службы крайкома, участвовавшей в освещении ми-
тинга. 

По словам очевидцев среди провокаторов были замечены пред-
полагаемые кандидаты в депутаты от партии «Единая Россия», сто-
ронники Навального, представители так называемого молодежно-
го парламента. Мы полагаем, что беспрецедентная провокацион-
ная кампания против коммунистов – это политический заказ тех, 
кто недоволен борьбой КПРФ за реальные жизненные интересы 
рубцовчан. 

Алтайские краевой комитет КПРФ заявляет, что нас не испугают 
никакие провокации, мы продолжим настойчиво и последователь-
но защищать интересы жителей Рубцовска и всего Алтайского 
края, будем добиваться реального учета мнения народа при при-
нятии властью важнейших решений. 

Алтайский крайком КПРФ

Мы, жители города Рубцов-
ска, собрались на набережной 
имени Петрова, чтобы выразить 
протест против повышения та-
рифов ЖКХ и ликвидации Се-
верной ТЭЦ.

С 1 января 2017 года единой 
теплоснабжающей организаци-
ей в г. Рубцовске стала «Барна-
ульская тепломагистральная 
компания», входящая в структу-
ру «Сибирской генерирующей 
компании». В связи с чем в СМИ 
регулярно поднимается тема о 
планах по развитию теплоэнер-
гетической инфраструктуры го-
рода.

Известно, что из новой схе-
мы теплоснабжения будет ис-
ключена Рубцовская ТЭЦ, кото-
рая сегодня обслуживает 60% 
жителей города. О ее дальней-
шей судьбе ничего не сообща-
ется. По словам губернатора 
Алтайского края А.Б. Карлина, 
станция будет находиться в ре-
зерве. Но это равноценно выво-
ду ТЭЦ из эксплуатации. Не ис-
ключено, что 350 сотрудников 
станции в ближайшее время 
останутся без работы.

Новая схема теплоснабже-
ния предполагает реконструк-
цию Южной тепловой станции и 
строительство перемычки меж-
ду совершенно разными систе-
мами отопления. Данный экспе-
римент связан с высокими за-
тратами, которые вынуждены 
будут оплачивать рубцовчане 
из собственного кармана. Уже с 
1 июля 2017 года тарифы ЖКХ 
повысятся на 25%. А усиление 
мощности Южной тепловой 
станции рубцовчане боятся 
ощутить на себе – город в пря-

мом смысле слова засыплет са-
жей. Неясна ситуация и с золо-
отвалом.

Все процессы внедрения но-
вой системы теплоснабжения 
идут без прямого обсуждения с 
горожанами, что порождает 
среди населения справедливое 
недовольство и возмущение не-
обоснованным повышением та-
рифов, вероятным ухудшением 
экологической ситуации.

Сегодня жители города Руб-
цовска на себе ощущают, что 
либеральные реформы «с успе-
хом» продолжаются. Разруша-
ются социально важные объек-
ты, бремя содержания комму-
нальной инфраструктуры пере-
кладывается на плечи простых 
горожан через повышение та-
рифов. И это все на фоне без-
работицы и низких доходов на-
селения. За последние 10 лет в 
Рубцовске разрушено так мно-
го предприятий, что город в бук-
вальном смысле вымирает. Дав-
но пора от разрушения перехо-
дить к созиданию.

Мы требуем:
1. Отмены необоснованного 

повышения тарифов ЖКХ в г. 
Рубцовске.

2. Сохранения Рубцовской 
ТЭЦ – альтернативного тепло-
источника в городе.

3. Проведения комплексной 
технической и экологической 
экспертизы проекта по измене-
нию схемы теплоснабжения в 
Рубцовске и доведения ее ре-
зультатов до горожан.

4. Проведения публичных 
слушаний по вопросу развития 
теплоэнергетической инфра-
структуры города.

РЕЗОЛЮЦИЯ МИТИНГА 

Инна КОРОТКОВА  
в этом году вступила  
в ряды КПРФ. На митинге 
она прочла землякам 
свое стихотворение:

До чего же страшно стало
Нам в родном Рубцовске жить,
Что с зарплатою такою
Стыдно в магазин ходить. 

Хлеб купил – и нет тридцатки.
Молоко – уж сотни нет.
А еще растут тарифы:
На тепло, на газ, на свет.

На горячую водичку 
Тоже вырастет цена.
Ох, боюсь, что золотою,
Нам покажется она.

Депутат в своей заметке
Начал нас увещевать,
Что для нашего же блага,
Надо нам тариф поднять. 

Пусть вода и отопление
Резко вырастут в цене.
Кошелечка облегчение
Мы почувствуем вполне.

От завышенных тарифов
Стали плакать города.
Да… Хотели сделать лучше,
Получилось – как всегда.

мнение». К таким любителям по-
качать права организаторы при-
глашали сотрудников полиции.  
И горе-митингующие объясняли 
правоохранителям письменно, 
какие именно права их были на-
рушены и что они хотели сказать. 
Не всегда, надо сказать, это по-
лучалось. Так, одна из пенсионе-
рок не смогла воспроизвести по 
памяти содержание развернуто-
го ею транспаранта. «Что-то 
против КПРФ», – говорила она, 
ссылаясь на то, что не обязана 
была помнить это. Она запамя-
товала также, кто придумал, из-
готовил и дал ей в руки это 

«свое мнение». На месте со-
трудники полиции изъяли два 
провокационных плаката, взя-
ли с нарушителей объяснения. 
Еще пять подобных материалов 
находятся сейчас у организато-
ров. Они будут переданы в бли-
жайшее время в Управление 
МВД по Алтайскому краю.

Предвыборная пора

Были на митинге и предста-
вители других партий, потен-
циальные кандидаты в депута-
ты горсовета, выборы в кото-
рый будут объявлены в ближай-

шее время (голосование состо-
ится 10 сентября). Они 
пытались прежде всего пока-
зать себя, ведь только комму-
нисты в Рубцовске могут со-
брать такую аудиторию – боль-
шое количество активно проте-
стующих граждан. Увидев, что 
защитники правопорядка не 
бездействуют, как их украин-
ские коллеги на Майдане, па-
разитирующие на коммуни-
стах и желающие попиариться 
на халяву не решились разво-
рачивать все свои плакаты и 
скандалить. Теперь они тихонь-
ко ворчат в Интернете о том, 

что злые коммунисты «не дали 
высказаться». Эстафету у них 
принимают и высокопостав-
ленные «единороссы», неофи-
циально, правда, распростра-
няют «сведения», мол, комму-
нисты устроили в Рубцовске 
бардак и чуть ли не Майдан. 
Отсюда легко предположить, 
что попытались сорвать митинг 
не только представители оли-
гархии, но и политические си-
лы. Подобное уже было после 
февральского протеста ветера-
нов и льготников-«семипала-
тинцев», тогда, правда, упор 
делался на то, что якобы с три-

буны митинга открыто оскор-
бляли депутатов АКЗС и чле-
нов правительства края. За-
кончилось ничем – распро-
странителям слухов пришлось 
извиняться. 

Коммунисты готовы предста-
вить общественности изъятые 
плакаты, предъявить их содер-
жание, а главное – их целост-
ность: плакаты, конечно, помя-
ты, однако без разрывов и дру-
гих следов якобы имевшего ме-
сто силового отбора мате- 
риалов.

Юрий КРАСИЛЬНИКОВ

Рубцовск против монополизации ЖКХ!
5
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ходе протестной акции 
работники с болью в 
сердце рассказывали о 

своем предприятии, о его исто-
рии и требовали от админи-
страции города объяснить, как 
она допустила, что сложилась 
такая тяжелая экономическая 
ситуация. Но ответить им было 
некому, на митинг не пришел 
ни один представитель адми-
нистрации города, хотя орга-
низаторы приглашали их к 
участию.

Митинг является очередной 
попыткой привлечь внимание 
руководства города и края к 
проблемам МУП «Трамвайное 
управление» и не допустить 
его закрытия. Профсоюзный 
комитет предприятия настроен 
решительно и готов отстаивать 
права своих работников – их 
почти 600 человек. 

На митинге выступила пер-
вый секретарь Алтайского 
крайкома КПРФ, руководи-
тель фракции КПРФ в АКЗС 
Мария ПРУСАКОВА:

– Коммунисты города Бий-
ска и Алтайского края, к кото-
рым обратился профсоюзный 
комитет предприятия, прило-
жат все силы, чтобы помочь. 
Трамвайный парк для города 
Бийска – это не просто какая-
то коммерческая организация, 
единственной целью преследу-
ющая извлечение прибыли, а 
социально значимый объект, 
от которого напрямую зависит 
жизнь всего наукограда. 

По итогам митинга была 
принята резолюция,  

в которой предложены 
конкретные меры 

 по выходу из ситуации:
Мы, участники митинга, счи-

таем, что недостаточные и не-
действенные меры руководства 
города и бесконтрольность со 
стороны руководства края при-
вели к ситуации, когда трамвай-
ное управление находится на 
грани банкротства: долги по 
электроэнергии и налогам со-
ставляют более 100 млн. руб.

Нет ни одной причины, поче-
му нужно уничтожать эффектив-
ный и экологичный трамвай го-
рода Бийска. Мы гордимся, что 
живем в самом крупном науко-
граде России. А что это будет за 
«наукоград» без электротранс-
порта? Мы проявляем солидар-
ность с работниками Бийского 
трамвайного парка и требуем: 

От правительства Алтай-
ского края:

 – принять программу разви-
тия наземного городского элек-
трического транспорта в крае; 

– оказать единовременную 
материальную поддержку МУП 
«Трамвайное управление» для 
расчетов по налогам и сборам;

– создать комиссию мини-
стерства транспорта Алтайско-
го края по выводу предприятия 
из сложившейся трудной эконо-
мической ситуации;

– передать тарифное регули-
рование пассажирских пере-
возок на краевой уровень; 

– предоставить льготу на 
электроэнергию в размере не 
менее 50% от тарифа.

От администрации горо-
да Бийска:

– реорганизовать транспорт-
ную систему в г. Бийске;

– оказать единовременную 
материальную поддержку для 
расчетов по налогам и сборам;

– полностью возмещать раз-
ницу между утвержденным та-
рифом и установленной стои-
мостью проезда; стоимость про-
езда в трамвае не должна быть 
выше, чем у автоперевозчиков;

– проводить обслуживание и 
ремонт переездов, остановоч-
ных павильонов только на кон-
трактной основе с администра-
цией;

– содействовать модерниза-
ции электрооборудования под-
вижного состава, приобретать 
новый подвижной состав.

От депутатов Бийской го-
родской Думы:

– внести в повестку очеред-
ной сессии Думы города вопрос 
о путях вывода МУП г. Бийска 
«Трамвайное управление» из 
сложившейся трудной экономи-
ческой ситуации. Заслушать 
председателя рабочей группы 
по мониторингу финансового 
состояния МУП г. Бийска «Трам-
вайное управление» и предста-
вителей администрации, ответ-
ственных за данные вопросы.

Пресс-служба Алтайского 
крайкома КПРФ

В

П

С

од песню «Если с другом 
вышел в путь» ребята сде-
лали почетный круг зна-

комства. Знаменитый мультге-
рой Малыш поздравил всех с 
каникулами и праздником. 
Шум пропеллера возвестил о 
прилете другого мультгероя – 
Карлсона. Веселый озорник 
предложил ребятам поиграть в 
путешествие в волшебную 
страну, где все из сладостей. 
Там на деревьях растут конфе-
ты, а дома сделаны из печенья, 
на клумбах вместо цветов то-
же растут конфеты. В эту весе-
лую страну можно добраться 
лишь на специальном «смехо-
лете». Игры, конкурсы, песни 
сопровождали юных путеше-
ственников в сладкоежкинской 
стране. Призы победителям 
конкурсов, конечно, тоже бы-
ли сладкими. 

Особенно понравились всем 
«Сладкая викторина», «Наряд 
из конфет», игра «Пингвины-

сладкоежки». Задание «Слад-
кий буквадрат» предназнача-
лось для ребят более старшего 
возраста. Ученые давно дока-
зали благотворное влияние шо-
колада на умственные способ-
ности. Поэтому участники очень 
хорошо справились со всеми 
заданиями. «Выпекание торта» 
стало следующей игрой. 

Конечно, во всех конкурсах 
победила дружба. В конце 
сладкого путешествия ребят по-
забавили «Жевалки для слад-
коежек». 

Организаторы праздника 
благодарны всем взрослым по-
мощникам по путешествию ре-
бят в «Сладкоежкину страну», 
особенно активному участнику 
игр от родителей Любови Сапе-
новой.

Галина ФОМИНЫХ, 
председатель Егорьевско-

го районного отделения 
ВЖС «Надежда России» 

тавшие традиционными 
для района спортивные 
игры и соревнования для 

детей разного возраста уже 
не первый год проводятся Пер-

вомайским райкомом КПРФ 
под руководством первого се-
кретаря райкома Татьяны МИ-
ТРОФАНОВОЙ и секретаря 
по идеологии Николая КОРО-

СЛАДКИЙ 
ПРАЗДНИК

9 июня, во Всемирный день друзей, 
Егорьевское районное отделение  
ВЖС «Надежда России» в райцентре 
Новоегорьевское организовало праздник  
для детей из многодетных и приемных семей.

ВЕСЕЛЫЕ  СТАРТЫ 

Спасем трамвайный парк – 
СПАСЕМ БИЙСК!

Под таким лозунгом 15 июня в Бийске прошел митинг, организованный 
горкомом КПРФ. Старейшее предприятие города с профессиональным 
коллективом и крепкой ремонтной и эксплуатационной базой 
оказалось сейчас на грани разорения: в любой момент может быть 
объявлено начало процедуры банкротства.  
Долги предприятия по налогам и за электроэнергию составляют более 
100 миллионов рублей.

17 июня в Первомайском районе  
в поселке Бажево при поддержке Алтайского 
крайкома КПРФ и комсомола прошел 
спортивный праздник «Веселые старты».
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– Всю жизнь вы прора-
ботали педагогом. В чем, 
на ваш взгляд, была спе-
цифика советских и совре-
менных, российских, уче-
ников? 

– У советских учеников была 
сильнейшая подготовка. Такое 
удовольствие было с ними рабо-
тать! Творческие, активные, 
стремящиеся к знаниям. Я пре-
подавала русский язык, литера-
туру, историю и обществоведе-
ние. Так вот, даже ученики ме-
дицинского училища, несмотря 
на то что область их знаний не 
была гуманитарной, с таким же 
интересом и увлечением изуча-
ли литературу, историю, обще-
ствоведение! Советское обра-
зование давало разносторон-
ние и фундаментальные знания. 
Не как сейчас, пытаются как 
можно раньше добиться специа-
лизации в обучении. Еще одна 
особенность – уровень деревен-
ских учеников был нисколько не 
ниже, чем уровень городских. 
Среди учащихся того же меди-
цинского училища были в основ-
ном ребята из сел, причем не 
только из Змеиногорского, но и 
из соседних районов – из По-
спелихинского, Курьинского. 
При значительном конкурсе они 

ничуть не уступали городским. В 
Рубцовске, например, в школе-
интернате № 46 у нас обуча-
лись дети железнодорожников с 
разъездов, где не было средних 
школ. Я там работала и воспита-
телем, и классным руководите-
лем, выпускала десятые классы. 
Так нам удалось не потерять ни 
одного человека, что для интер-
ната большое достижение. За 
это мне объявляли благодар-
ность в Новосибирском управ-
лении железных дорог. 

– А современные рефор-
мы в образовании – они 
открывают перед учащи-
мися «советские» перспек- 
тивы?

– Эти бесконечные преобра-
зования к хорошему не ведут. 
Ликвидируется самостоятель-
ность учреждений, их сливают, 
«оптимизируют». Все это никак 
не на пользу делу. Но есть на-
дежда на нового министра об-
разования Ольгу ВАСИЛЬЕВУ. 
Мне, например, нравится, что 
она поддерживает инициативу 
по возрождению в школе тру-
дового воспитания. Это же было 
великолепно! Самые раз- 
ные строительные организации 
шефствовали над учебными за-
ведениями. В школах создавали 

бригады из учеников, которые 
вместе не только работали, но и 
играли, отдыхали. А потом на 
государственном уровне реши-
ли, что детям нельзя работать. 
Как же так? Ведь с каким удо-
вольствием у нас дети вспоми-
нали, как ездили в совхоз «Ян-
тарный» собирать рябину, ма-
лину, смородину! Сегодня уже 
практически все признают не-
обходимость возвращения тру-
дового воспитания в школы. 

Другое новшество, которое 
давно напрашивается в нашей 
школе, – введение стандарта 
учебников. Ну как можно вести 
обучение, имея до 30 учебни-
ков по одному предмету? Как 
учителям-то ориентироваться? 
Понятно, что это заработки для 
тех, кто учебники сочиняет. Но 
меру-то надо знать! Ребенок пе-
решел из одной школы в дру-
гую, учебники везде совершен-
но разные – как ему учиться 
дальше?

– Вас хорошо знают в го-
роде и районе, уже второй 
созыв подряд вы представ-
ляете КПРФ в Райсовете. 
Расскажите о вашей депу-
татской работе.

– В районном Совете я одна 
депутат-коммунист. Но это мне 

нисколько не мешает продвигать 
свои инициативы. Ведь они на 
благо всех. Например, предло-
жения об установке памятника 
труженикам тыла и «детям вой-
ны». Первый был установлен в 
2010 году на мемориале погиб-
шим воинам, а второй – в 2015-
м. Теперь к этим памятникам учи-
теля приводят детей, рассказыва-
ют о военном времени, об уча-
стии наших земляков в войне. 
Добилась установки мемориаль-
ной доски Достоевскому, кото-
рый был проездом и жил у нас в 
городе. Ведь мы же рассматрива-
ем Змеиногорск как туристиче-
ский город! 

Сейчас воплощается моя идея 
об увековечении памяти участни-
ков Великой Отечественной вой-
ны, которые умерли после окон-
чания боевых действий. Ведь по-
гибшие увековечены, а они пока 
нет. В некоторых селах ее уже во-
плотили в жизнь. Также по моей 
инициативе у нас создается музей 
боевой и трудовой славы Змеино-
горского района и города.

Я выходила с предложением 
по использованию имущества 
бывшего Змеиногорского ли-
цея. Но вопрос так до сих пор 
до конца и не решен. Я выходи-
ла с инициативой, чтобы обще-

житие было предоставлено под 
жилье для молодых семей за 
небольшую арендную плату. 
Но власти города отмахнулись, 
якобы нет средств на ремонт, а 
сдача в аренду будет нерента-
бельной. Мне кажется, просто 
желания нет заниматься этим 
вопросом. Они только на лето 
сдают помещение бывшему со-
вхозу «Янтарный», остальное 
время оно стоит бесхозным. Я 
на каждой сессии этот вопрос 
поднимаю и продолжу подни-
мать, пока его не разрешат в 
интересах жителей.    

Другое мое дело не только 
как депутата, но и как комму-
ниста, секретаря горкома 
КПРФ – участие в работе рай-
онного оргкомитета по подго-
товке к празднованию 100-ле-
тия Великого Октября. Среди 
мероприятий, например, уже 
принято решение о посадке в 
городском сквере аллеи в честь 
100-летия Великого Октября.  
Все эти инициативы исходят не 
только от меня одной. Их под-
сказывают и люди, с которыми я 
общаюсь, которые приходят на 
депутатские приемы. 

Беседовал  
Артем МАНАКОВ

Бесконечные реформы образования  
К ХОРОШЕМУ НЕ ВЕДУТ

ВЕСЕЛЫЕ  СТАРТЫ 

Надежда КОРБОЛИНА:

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

ТАЕВА. В этом году «Веселые 
старты» были посвящены 
95-летнему юбилею Всесоюз-
ной пионерской организации. 

В них приняли участие бо-
лее 50 ребят из Березовской 
средней школы, а также гости 
из других городов и сел края.

Перед началом соревнова-
ний с приветственным словом к 
ребятам обратились первый 

секретарь Первомайского 
райкома КПРФ Татьяна ПЕПЕ-
ЛЯЕВА, а также второй секре-
тарь Алтайского крайкома 
ЛКСМ Иван БЫКОВ. Команды-
участники выбрали себе на-
звания – «Торнадо», «Пионе-
ры», «Улыбка». Каждая из ко-
манд соревновалась под своим 
девизом. Ребята весело и отча-
янно стремились к победе. 

В программу стартов вошли  
перетягивание каната, мета-
ние гранаты, бег в мешках,  
стрельба из пневматического 
оружия, дартс, ходьба на хо-
дулях, необычные «команд-
ные» прыжки на скакалке  и 
многие другие спортивные 
игры и состязания. Спортивный 
праздник в разгар летних ка-
никул никого не оставил рав-
нодушным, даже самые ма-
ленькие дошколята были вос-
торженными зрителями. Удиви-
ли силачи Антон АЗАРОВ, за-
нявший 1-е место по толчку 
гири весом 24 кг (правая рука 
– 34 раза, левая – 35, общая 
масса поднятого 1804 кг!), 
Александр ЕПАНОВ, заняв-
ший 2-е место (правая рука – 
24 раза, левая – 8, общая мас-
са поднятого – 568 кг), осталь-
ные участники пообещали на-

бираться сил до следующих 
соревнований. А в общеко-
мандном зачете 1-е место за-
няла команда «Пионер» (всем 
ребятам пример!), 2-е место 
досталось команде «Торнадо», 
а 3-е место – у команды «Улыб-
ка». Но никто не расстроился, 
ведь заслуженные сладкие 
призы и мороженое получили 

все участники стартов, за что 
отдельное спасибо первому 
секретарю Алтайского край-
кома КПРФ Марии ПРУСАКО-
ВОЙ, оказавшей финансовую 
поддержку спортивному меро-
приятию. 

Ребята остались очень до-
вольны прошедшим праздни-
ком. Нам же хочется отметить  

отметить, что работа с под-
растающим поколением явля-
ется важнейшим направлени-
ем деятельности Алтайского 
крайкома КПРФ, ведь именно 
дети – основное богатство 
Родины, и именно за ними бу-
дущее страны и края.

Павел ЧЕРНЫХ
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го трудовая биография на-
чиналась в 1973 году в 
Корниловском лесниче-

стве Корниловского государ-
ственного заказника. Работал 
техником, лесничим, а в настоя-
щее время – начальником 
участка Каменского ЛДК. Дру-
зья и товарищи, коммунисты Ка-
менского городского отделения 
КПРФ и Корниловской первич-

ной организации КПРФ сердеч-
но поздравляют Ивана Григо-
рьевича с днем рождения. Же-
лают крепкого здоровья, семей-
ного благополучия и активной 
плодотворной работы на дол-
гие-долгие годы. 

Корниловское  
первичное отделение,

Каменский горком КПРФ

22 июня 2017 года 
исполнилось 65 лет 
Ивану Григорьевичу 
АГИЛОВУ, 
председателю 
Корниловского 
сельского Совета 
народных депутатов, 
члену партии с 1971 г. 

С ЮБИЛЕЕМ!

едор Кузьмич родился в 
селе Красновка Рубцов-
ского района Алтайско-

го края. Прошел долгий трудо-
вой и боевой путь. В 1945 году 
был призван на военную служ-
бу, участвовал в войне с Япони-
ей. После службы работал в 
колхозе, затем на животновод-
ческой ферме до ухода на пен-
сию. Федор Кузьмич – комму-
нист с 47-летним стажем. В 
КПСС вступил в 1970 году. По-
сле развала СССР остался в 
партии, участвовал в возрожде-
нии партийной организации по-
селка Полеводка Бийского рай-
она. Федор Кузьмич награжден 

орденом Великой Отечествен-
ной войны II степени, медалями 
«За боевые заслуги», «За По-
беду над Японией» и множе-
ством других наград. 

От всей души поздравляем 
Федора Кузьмича с юбилейной 
датой! Желаем ему крепкого 
здоровья, сил, теплых отноше-
ний и благополучия в семье!

Коммунисты 
Бийского района 

23 июня 2017 года 
исполняется 90 лет 
Федору Кузьмичу 
ШИШКИНУ, ветерану 
партии Бийской 
районной 
организации КПРФ. 

Ф

азалось бы, давно уже 
можно было точно отве-
тить на эти вопросы. Но до 

сих пор в разных региональных 
источниках, речах и публика-
циях эти данные называются 
по-разному.

Судите сами лишь по одной 
и той же тематической страни-
це на сайте главной библиоте-
ки края – библиотеки имени Вя-
чеслава Шишкова: «Более 500 
тысяч наших земляков прово-
дила на фронт земля алтай-
ская, 240 815 воинов не вер-
нулись с поля брани...

За период Великой Отече-
ственной войны в Алтайском 
крае в ряды Вооруженных Сил 
были призваны 572 574 чело-
века, что составило 23,6% все-
го населения региона и превы-
сило средний российский по-
казатель – 19,8%. Из общего 
количества мобилизованных 
свыше 400 тыс. человек были 
призваны за первые полтора 
года войны...

Свыше 240 тыс. наших зем-
ляков не вернулись на родную 
землю с полей сражений. Их 
жизнь и подвиг во славу Оте-
чества – яркий пример само-
пожертвования и любви к Ро-
дине...

За годы войны на фронтах в 
общей сложности воевало  
611 245 человек. Кроме того, 
по трудовым мобилизациям 
было привлечено на стройки и 
в промышленное производство 
из сел более 117 тыс. чело-
век». 

Трудно сказать, откуда поя-
вилось такие данные о  количе-
ствоепризывников военных лет, 
как «572 574». (Возможно, 
кто-то когда-то решил, что эта 
цифра просто удобна для луч-
шего запоминания?)

Кто занимался и занимается 
призывом на военную службу? 
Военкоматы. Значит, наверное, 
к данным военного комиссари-
ата Алтайского края должно 
быть больше внимания, чем к 
другим каким-то источникам. 
Точные сведения о числе при-
званных в 1941-1945 годах 
были уточнены и опубликованы 
военным комиссариатом Ал-
тайского края еще к 60-летию 
Победы – в юбилейном буклете 
«Военный комиссариат Алтай-
ского края: 1919-2004». На-
взванное тогда общее их коли-
чество – 565 тысяч 772 челове-
ка. Эти же сведения, разумеет-
ся, были представлены и в ад-
министрацию Алтайского края. 
Таблица с такими же данными 
опубликована и в 2014 году в 
книжном сборнике «Бессмерт-
ный полк: Народный марш па-
мяти». 

Вернемся к вопросу о числе 
погибших и пропавших без ве-
сти на войне земляков. В конце 
9-го тома Книги Памяти Алтай-
ского края была указана «ито-
говая цифра по девяти томам 
книги» –  240 835 человек.  В 
2010 году в Барнауле в «Ал-
тайском доме печати» вышел 
сборник «Воинская слава Ал-
тая», где в приложениях были 

помещены новые 371 фамилия 
погибших на войне земляков. 
То есть по-именно названы на 
сегодняшний день 241206 
(двести сорок одна тысяча две-
сти шесть) воинов Алтайского 
края, которые не вернулись с 
полей сражений Великой Оте-
чественной войны!

Но сотни погибших воинов-
земляков так и остаются до сих 
пор «за рамками» официаль-
ных изданий. Например, ком-
мунист из Чарышского района 
Вера Дунаева нашла дополни-
тельно сведения на почти 750 
своих воинов-земляков, чьих  
данных не было в Книге Памя-
ти. Дождутся ли публикации та-
ких имен их «дети войны» – их 
сыновья и дочери? 

Если открыть любую страницу 
одного из девяти томов нашей 
Книги Памяти, то можно увидеть, 
что на любой странице есть дан-
ные и тех земляков, кто встал в 
ряды РККА еще в довоенный пе-
риод, например, в 1940 году 
или в 1939-м. Их нельзя автома-
тически относить к общему чис-
лу призванных в период 1941-
1945 годов. Вместе с довоенны-
ми призывниками военный исто-
рик из Барнаула Николай Ро-
стов оценивает общее 
количество наших участников 
Великой Отечественной войны в 
670 тысяч человек. Таким был 
так и не оцененный до сих пор 
большой и настоящий бессмерт-
ный полк жителей края.

Евгений ПЛАТУНОВ

ПОРА НАЗВАТЬ ВСЕХ!
Даже после 70-летия Победы у нас до сих пор нет единого ответа  
на вопросы: сколько было призвано воинов-земляков из Алтайского 
края в годы Великой Отечественной войны? Сколько погибло?

Ищем родных героя
июня 2017 года в ходе совместного выезда военно-истори-
ческого общества «Front Line» и Эстонского военно-истори-
ческого клуба на северо-востоке Эстонии нашли останки 

погибшего в феврале 1944 года воина-коммуниста Андрея Егоро-
вича НАГАЙЦЕВА, уроженца села Барановка Змеиногорского 
района. Андрей Егорович родился в 1918 году, погиб 15 февраля 
1944 года. Первичное место его захоронения было потеряно. Из 
донесения о потерях: «...член ВКП(б)... Эстонская ССР, Вируский 
уезд, д. Карья, северо-восточнее, 300 м». Имя было установлено 
по номерам двух медалей «За отвагу». В сентябре 1943 г. он был 
представлен к награждению Орденом Красной звезды, который, 
скорее всего, получить не успел. Если вам что-либо известно о род-
ственниках красноармейца, просим сообщить в редакцию.


